

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 17 DE DICIEMBRE DE 1904

NUMERO 770

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. Es tanto que el vino y la cerveza se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonacadas y sales minerales. En la admisión, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato del calcio, sustancias que desempeñan gran importancia en la nutrición.

Este es el gran argumento que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en tales climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual como superior a las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Teléfono 722

Guadalupe

Teléfono 821

EL ALMACEN "LA ALHAMBRA"

(C) SOMBREROS DE PALMA —

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C^{ia}. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden a precios reducidos.

Do you wear the

Artavia's Shoes?

You will see them everywhere,
and they are sent, post free, to
any part of this country.

San José, C. R.

P. O. Box 179.

LIMON AGENCY,

"ARTAVIA'S"

COMERCIO NUEVO

Importación directa para vender al menudeo: 10 ojo de economía en sus compras se provee Ud. en LA CABAÑA, que es la casa que vende más barato en San José.

Recibió últimamente: Avena machada, Cerveza Malta-Nutrine, Quesos de Roquefort, de Gruyere y los famosos de orza. El mejor vino para consagrarse. No olvidarse que comprando en esta casa sólo paga UNA GANANCIA. 1m. Nov. 17

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES

DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9

Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur

Mayo

Victor Trejos y Jorge Herrera

Han establecido su bufete de abogacía y notariado en una pieza de la casa de don Aquiles Bonilla, contigua a la oficina del Lic. don Joaquín Aguilar. 50 varas al Oeste del almacén de Mata. San José, 17 de diciembre. 6.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispíritu

Modesto Martínez

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 55, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Sociedad Nacional de Agricultura

ULTIMA SESION

IMPORTANTES DISPOSICIONES

Asistieron a la reunión los socios señores don Mariano Montesalván, don Manuel Aragón, Lic. don Andrés Venegas, don Enrique Jiménez, don José María Vargas, don Juan Francisco Echeverría, don Pablo Biolley y don Zenón Castro.

Por ausencia del señor Secretario titular de la Sociedad, don Anastasio Alfaro, se nombró Secretario ad hoc al señor Ingeniero don Juan Francisco Echeverría.

—Se leyó una comunicación del señor Cónsul de Francia, con la cual acompañó otra de los señores Ferran y Guinrand, pidiendo informes relativos al estado de la Agricultura en Costa Rica, a saber: 1^a localidad del país donde mejor se produce la morera; 2^a su cantidad y desarrollo; 3^a producción anual aproximada de los capullos de seda, en caso de que se cultiven los guasnos que los producen; 4^a protección que el gobierno daría a esta industria; 5^a estaciones del año, sus máximas y mínimas temperaturas; y 6^a inundaciones.

Mausilió al propio tiempo los solicitantes, que si el se les prorría algún auxilio, tratarían de implantar en corto tiempo, en el país, esta industria.

El señor Aragón indicó la conveniencia de pedir informes al señor don Juan de Dios Cáceres, que tiene extensas observaciones personales sobre este importante asunto. El señor Vargas propuso que igualmente se consultase al señor Biolley, a fin de obtener el mayor acopio de noticias sobre los ensayos de serialatura que se ha hecho el país. Así se acordó.

Manifestó el señor Venegas que el precio pedido por el fondo que se deseaba obtener para el campo de ensayos en Guadalupe es de cuatro mil colones. Se acordó: comisionar al mismo señor Venegas para que ofrezca \$3,500 al referido, y para que gestione este arreglo con el señor Ministro de Fomento, en o se de aceptarse la propuesta.

A modo del mismo señor Venegas se acordó: dirigirse por escrito al señor Cónsul de Estados Unidos, en solicitud de todos los datos posibles relativos al cultivo y explotación del "benequén," a fin de obtenerlos por su medio del Departamento de Agricultura de Washington.

—Se acordó dar las gracias al Mr. John M. Keith por el obsequio de bacterias de alfalfa que hizo a la Sociedad, las cuales se pusieron a la disposición del señor Ingeniero Jiménez, encargado del campo de experimentos.

—A propuesta del señor Echeverría se aceptó por unanimidad a don Antonio Castro Quesada, como miembro de la Sociedad Nacional de Agricultura.

—El señor Jiménez manifestó que se debía proceder al estudio de materias fertilizantes, y a la formación de un laboratorio para el análisis físico y químico de tierras. Se acordó: aceptar la idea propuesta por el señor Jiménez y comisionarlo para hacer la lista de utensilios y materiales, a fin de solicitar esos materiales de la Secretaría de Fomento.

A las 4 de la tarde terminó la sesión.

De San Pedro

Dice un corresponsal de "Las Noticias" que los electores de este distrito no dieron su voto para la reelección del Licenciado Cleto González Víquez como municipal y que por consiguiente no es simpática su elección a ese pueblo. Nada decimos de los electores, pero si creemos que en cuanto al pueblo mojoneño la noticia ha de ser falsa, pues es de los más fiables que la administración municipal del año en curso.

Varias obras acreditan la verdad de nuestro aserto y entre otras el arreglo del Cementerio, una hermosa cruz de piedra y los murros del mismo edificio escolar, la gran obra del via ducto de los cerdos, un puente en Sabanilla y otras cosas en proyecto tales como el matadero etc.

Nuevo Administrador de la United Fruit Co.

Por cartas recibidas de un amigo residente en Nueva York, tenemos el gusto de saber que

el inteligente y culto caballero don Ricardo J. Schwanne, ha sido nombrado Administrador de esta poderosa compañía en la división de Costa Rica.

Hace años que tuvimos el honor de conocer al señor Schwanne principiando su carrera como Paganer y le hemos visto ascender, dejando en cada pedestal merecidas sus buenas de honradas, laboriosidad y educación exquisita.

Con este nombramiento la Compañía demuestra una vez más que sabe apreciar los méritos de sus empleados.

Felicitamos al nuevo Administrador deseando éxito en sus labores. —V.

La mujer más vieja en el país
FUE CASADA SEIS VECES
MAS DE 200 FAMILIARES
Una pensión del Estado

Un amigo nuestro que conoce a la señora Juana Ocampo y Valverde de San Antonio y oriunda de Cartago nos comunica algunos rasgos biográficos con respecto a esta señora que no dejan de ser interesantes.

La señora de Ocampo cuenta á la presente la respectiva edad de 110 años.

Fuó casada seis veces y en la actualidad es viuda. Casó por primera vez á la edad de 15 años, su marido era español y ocupó en Cartago uno de los más importantes puestos en el tiempo de la colonia.

La señora Ocampo ha tenido la felicidad de ver hasta los tataranietos de su creída generación que entedentes ramas alcanza á más de 200 personas.

El amigo en referencia nos dice que la O. cuando tiene en proyecto pedir una pensión del Estado en la próxima legislatura.

Se encuentra en la pobreza y sería de justicia

una mujer casada dos bandoleros
—COMO OCURRIÓ EL HECHO—

La casualidad hizo que ayer mañana tuviéramos oportunidad de conversar con una mujer llamada María Luisa Guevara, vecina de "Los Frailes," quien vino á esta ciudad en asuntos comerciales y nos comunicó lo que sigue:

Ayer, mucho antes de soltar, salí de mi casa en compañía de mi hija Argentina—la joven tiene 15 años de edad—con dirección á esta ciudad. En lo alto de la cuesta llamada del Tablazo se me acercaron y me siguieron dos hombres. Como tuve miedo y á esas horas no transitaba aquél camino sana viviente alguna, apuré el paso para llegar pronto á San Miguel. Pero aquellos hombres no me dejaron y si pie de la cuesta me devoraron. Uno de ellos con un enchillo desenvainado en la mano me dijo que le diere el dinero que portaba de lo contrario habrá sangre. No me hice repetir la orden y entregué al bandolero \$28 que era todo el capital que portaba.

Los malhechores desaparecieron regrestando por el camino andado.

No los pude conocer, pues para mí aquellos dos hombres son extranos. Por su trajes, llisomía y habla, me parecen gente de campo aunque ninguno de ellos el más bajo y moreno tiene aspecto de rascablanca.

La verdad le digo, que fui tal al miedo el ver á mi hija, que que fui a la habitación y la llevé al otro lado, la cual está en la habitación que yo misma he construido. Los paroxismos afectan la fuerza y la nutrición del niño.

El enfermo debe ser alojado en una habitación bien ventilada, lo más grande posible. Las ventanas deben permanecer siempre abiertas; es muy conveniente dedicar dos habitaciones, para cambiar al niño de una á otra, á fin de mantener el aire puro.

Nunca debe dejarse el enfermo solo, la persona que lo atienda, estará lista para auxiliarlo en los momentos del ataque, ya sea inclinando la cabeza y cuerpo del enfermo hacia adelante para ayudar á expulsar las mucosidades tan tenaces, ya sea extraéndolas de la garganta, con pedazos pequeños de cinta ó lienzo amarrados en un dedo, ó bien tomándole por los pies al niño, de manera que que la cabeza hacia abajo. De estos modos pueden evitarse los paroxismos que á veces asfixian á los niños.

Puesto que los ataques hacen arrojar al enfermo, éste se debilita pronto. Hay que tener, pues, desde el principio, sumido en su alimentación; darle con frecuencia y en pequeñas cantidades, su alimento, aprovechando bien los momentos después del ataque, á

En el que el niño guarda en su estómago la leche y la haya absorbido antes del otro postre.

Los niños de seis meses á un año de edad, deben tomar por lo menos, de 20 á 25 onzas de leche. Si el enfermo se alimenta con menos de esa cantidad, es seguro que su nutrición no será completa y las fuerzas decaerán.

Para evitar el polvo, el uso de la habitación debe hacerse con llenos humedos y no con escoba.

En cuanto á drogas no se ha descubierto ninguna que suprima la enfermedad. Esta tiene que seguir su largo curso, pero las siguientes recetas, pueden aplicarse, sin temor de causar daño al enfermo.

Bromuro de amonio, en dosis de 1 gr., ó sea 0.05, por cada hora de edad del niño, esto administrado cada 4 horas.

También se provechaba la Mixture de Glycérizos Compuesta U. S. P. ó sea Mixture de Orotina, de la Farmacia de los Estados Unidos, en dosis de ½ de onza diariamente para un niño de seis de edad o más; para un niño de uno á dos años de dos cucharaditas para una de 6 ó cuatro años.

Si el niño se lo observa algo débil, débil, débil, con somnolencia alta, respiración rápida, inquietud, insomnio, etc., se toma alguna compresión, debe llamarse inmediatamente al facultativo.

Las complicaciones de la enfermedad pueden ser graves.

De teatro

En la noche del jueves se puso en escena la comedia de Vital Aza, "El sombrero de copa", que ha gustado mucho en este capital. Lástima que el público esté tan frío, porque con su no asistencia a las funciones naturalmente desgració a los artistas.

El señor Octavio de Quintana estuvo por supuesto magnífico lo mismo que Ricardo Luque. La señora Gómez y la señora Martínez, muy bien.

Esta noche es el beneficio del señor Ortega. Sube a escena uno de los dramas primorosos del señor Echegaray, del género predictivo y nuestro público.

Nos permitimos recomendar la asistencia al teatro y exhortar á los que algo de respeto y de cariño sientan por el arte para que concurran. Es el beneficiado un actor nada común, de talento y de empeño. Bien merece que se le dé una voz de aliento y se le tribute un aplauso entusiasta.—COMITE.

El asilo

— PARA TUBERCULOSOS —

No dejó de ser una gran idea la del doctor don Luis P. Jiménez y hasta más, un acto de humanidad el construir un asilo especial para aquellas pobres seres que han tenido la desgracia de tener este afeudo. No dirá nadie que va á ser un edificio innecesario dentro de dos ó tres años puesto que la ciencia médica va en tal adelanto que se crea que en el transcurso de este tiempo ya se habrá modificado y experimentado el agudo cinamónico que ha dado en casi todos los casos usados magníficos resultados y en el caso que este afeudo no diera los resultados apetecidos, lo tendrá que dar uno de los tantos ensayos que se están haciendo desde hace años y de los que aparecen muchos buenos informes en los periódicos científicos y revistas de medicina. En segundo lugar: el caso que se proyecta tendría que ser de tantas dimensiones que necesitarían todo lo que comprende el pueblo de San Isidro "que seguían los médicos es uno de los lugares mejores" con todo y sus montañas. Si una persona completamente sana no puede permanecer todo el tiempo metida en una habitación por más grande que sea ésta, menos lo puede estar un tuberculoso que necesita mucha aire y aire puro. Ahora, demas por hecho dicho Asilo en todas las comodidades que ha imaginado el doctor Jiménez. Se dirá que así el contagio que curaría los tuberculosos y..... ¡se dirá esto sostenido!

No lo creemos. La mayor parte de los casos de esta enfermedad vienen por contagio, seguidos médicos, y contagio no de persona sino de las atmósferas a las personas. Así por ejemplo: Un caso de éste es el que nos contaba un médico amigo nuestro. Hére aquí. El doctor fui llamado para ver un enfermo a un pueblo cercano que pasó diez días secos y fríos dentro de los casas. El médico llegó y vió enseñar que se trataba de un tuberculoso y el resultado igual no sería su sorpresa al ver que no solo el recién tomado tenía esta enfermedad sino los que lo visitaban, casa habitante.... El doctor quiso tratarlo ante todo contagiando y no acertó a comprender dada la benignidad de los casos, en un contragolpe se perdió. Quedó paciente y pensando, advinieron como pidió haber sucedido que vió que se llevaban un vaso de leche a este establecimiento y las recomendaciones del Presidente Palma.

Hoy día el frío de lo que se deduce que hay que hacer asilos en diferentes partes. Además de los imponentes spandtados existen mucho más que quedan en cartera por si se hacen necesarios. J. C. G.

Cablegramas

La situación en Manchuria

San Petersburgo, 15.—Parece que el estado Mayor General está completamente satisfecho con la situación militar en la Manchuria, pues está convencido de que los japoneses ya llegaron a más allá. Dio un jefe que el ejército japonés es único en la historia militar del mundo y probablemente es el más fuerte del mundo, pues reúne las fuerzas de la barbarie y la civilización. Del primero viene el valor fanático y de la segunda los más avanzados descubrimientos de la ciencia militar. Hemos visto luchando con grandes desventajas, pero que los tenemos parados. Ellos perdieron la oportunidad biológica, pues debieran sacar sobre los Hereros y Vladivostock y tener sido el 15 de octubre de invierno donde los han establecido. El invierno es la actualidad de este asunto, como lo era en tiempos de Napoleón. Los rusos no pueden aguantar el intenso frío que aguantan los rusos. No están suficiente fuerza ahora para intentar el flanqueo de Mukden, si están aunque salga Puerto Arthur, lo que les permitiría desplegar 50000 hombres para reformar a Japón. Mientras tanto las fuerzas rusas continúan concentrándose detrás de Mukden. En el mes de febrero, fecha en que la guerra de Nanking Wang se libró de bando, Kurokami tendrá 450000 hombres en las casas de media millón de hombres dispuestos en tres ejércitos. Este número será suficiente para flanquear la posición de Yenan sobre el río Shakh y obligar a los japoneses a retirarse a Corea y la posibilidad de Lian Tsing.

El "Sebastopol" no está hundido

Tokio, 15.—El acorazado Sebastopol, de nuevo hundimiento se tuvo noticia ayer, está todavía á flote, á pesar de varias ataques de torpedos.

Los alemanes en África

Berlín, 15.—En un despacho cablegráfico fechado Windhuk, el comandante de las fuerzas alemanas en África Suroriental, avisa que después de encuentros entre los hotentotes y las fuerzas del Coronel Seimling el 5, se encontraron los cadáveres de 55 del enemigo. Los alemanes avanzaron además 300 cabezas de ganado. Desde que comenzó el levantamiento han sido asesinados 36 colonos alemanes en la parte meridional de los soledos. Hay, además, cinco extraviados.

El agregado francés

París, 15.—El Ministerio de Relaciones Extranjeras, relativa al paradero del agregado militar francés. Este anuncio se debe á la noticia sensacional que se publicó ayer en Londres de que el gobierno ruso tiene aviso de que los agregados militares aleman y francés fueron asesinados por los japoneses, cuando salían de Puerto Arthur abordo de un jinete chino. En esta conexión se hace notar que no ha sido reclamado el premio de 10 mil francos que se ofreció por noticias de los agregados.

Crisis ministerial en España

Madrid, 15.—A consecuencia de la renuncia este mañana del gabinete español, el Rey Alfonso llamó esta tarde al señor Maura y le encargó la organización de un ministerio, pero Maura se excusó. Su Majestad entonces llamó al ex-Ministro Azorraga. Este le manifestó que solamente que tuviera el apoyo de Maura y Silvela estaría dispuesto á organizar un gabinete. La crisis ministerial se debe á q' el Rey no quiso firmar el nombramiento del general Longa, para la Jefatura del Estado Mayor General, para la Jefatura del Estado Mayor General.

La escuadra en viaje

Juanitl, 15.—Anoché zarparon de ésta los taurinos que imponen la segunda escuadra del Pacífico rusa. Han estado preveyéndose do carbon.

Ley marcial en Río Janeiro

Río Janeiro, 15.—El Presidente ha promulgado una ley extendiendo por un mes el mantenimiento de la ley marcial.

Por la higiene

Habana, 15.—La cámara de diputados hoy votó la suma de 190.000 pesos para mejorar la condición sanitaria de las calles de Santiago, Cienfuegos, Cárdenas y Matanzas. Esta obra se llevará a cabo de acuerdo con las indicaciones del Gobierno americano y las recomendaciones del Presidente Palma.

Los desertores rusos

Viena, 15.—Anuncia el periódico Novo Reforma de Leiberg que continúa llegando una constante corriente de desertores rusos. La mayor parte de ellos se dirigen á la América.

Misión británica á Afganistán

Peshawar, 15.—El día 12 del presente llegó sin novedad á Cabul, la misión británica que se desplazó á Afganistán. Esta misión está encabezada por el Luis Díaz, Secretario de Relaciones Exteriores del Gobierno indio.

Una visita al Presidente Díaz

Ciudad México, 15.—Una partida de 60 soldados encabezados por Sir William Mullock, Director General de Correos del Canadá, hizo su tercera visita al Presidente Díaz en su casa particular donde fue recibido con muestras de gran cordialidad. Mullock se entrevistó con su homólogo en Méjico para efectuar la reabertura de los aranceles postales entre Méjico y el Canadá. El verdadero objeto de la visita de Sir William Mullock es el establecimiento de una linea de vapores entre Affay y

los puertos de Tampico, Veracruz, con escala en la Habana.

Torpedero ruso averiado

Ferrol, 15.—El torpedero ruso Pronzitelvar, que arribó á este puerto ayer, informa que está averiado. Se proveerá de carbón en ésta.

Los soldados y las reformas rusas

San Petersburgo, 15.—Se considera muy significante que los soldados en el teatro de la guerra están muy interesados en las reformas políticas que están en proyecto. En un despacho fechado en Mukden el corresponsal Kerenski avisa al ruso que la tropa no habla de otra cosa. Parece que comprenden perfectamente la significación de las "armadas". Se les atribuye el deseo de parte del gobierno de premiarlas por las privaciones que están sufriendo. Esta idea les ha resumido con el deseo de regresar pronto con los japoneses á fin de poder regresar prontos y disfrutar de las vacaciones liberales.

INTERESES GENERALES

En defensa propia y en el Colegio de San Agustín

Una pequeña cuestión me move a hacer algunas ligeras anotaciones.

Durante el poco tiempo que figuré como Director de "El Eco de la Juventud", periódico publicado en esta ciudad, escribí un artículo fundando el directorio y los profesores del Colegio de San Agustín, por sus desintereses a servicios, lo mismo que á la Municipalidad acatual y al G. B. por el generoso apoyo que pr. traigo á estosblecimientos.

El artículo se referencia ha sido motivo para que el señor don Francisco Conde se venga contra mi por haber omitido en la publicación anterior, al nombre del don José María Zumbado, que el señor Conde considera beneficiario del Colegio por haber prestado en edición gratuitamente para alojamiento del plantel.

He querido andar en este punto lo más discreto posible, evitando los motivos que ha habido para excluir al señor Zumbado del número de beneficiarios del Colegio de San Agustín.

No pretendo injuriar ni al señor Zumbado ni al señor Conde, se me excita para que dé a conocer esos motivos y con gran pesar de mi parto los lance al conocimiento público.

El edificio no ha sido prestado gratuitamente como el señor Conde afirma. Desde la apertura del establecimiento (4 de abril) se ha vendido pagado al señor Zumbado, G. 20 mensuales de alquiler. El Colegio le vendió una máquina de escribir en G. 2500 descontables en sillerías, de modo que se le pagaron diez mensuales anticipados.

El contrato promiso moral de prestar la casa gratuitamente quedó roto desde el momento que el señor Zumbado aceptó el alquiler.

G. 1000 mensuales la subvención a los colegios provinciales, el señor Zumbado sollicitó verbalmente por medio del Director, aumento de alquiler.

Quiero hacer constar q' más de una vez se ha visto el colegio en peligro de verse fuera del edificio apesar del contrato de la máquina de escribir.

Quiero también q' el público sepa que las bravuras del señor Zumbado con el cuerpo de profesores del plantel han tenido su origen en q' éste no ayudaron al señor Zumbado á la venta del edificio ante el Gobierno, debido á lo exagerado de su valor.

El misterio de la presente semana llegó un envío del señor Zumbado á la oficina de don Alfredo González a pedirme la llave del colegio para enfanar la casa á don Gilberto Cavallini con el fin de establecer algunos negocios durante las fiestas civicas de esta ciudad.

Como el contrato del señor Zumbado, no viene hasta el 4 de febrero, comunicó por telegrama á don Daniel González, director del Colegio actualmente y que en ese momento se hallaba en esa capital, lo que pasaba para q' él disponiera lo q' creyera conveniente.

El señor director á su regreso me dió orden de colocar un candado fuerte en las puertas del edificio para darla la mayor seguridad posible del establecimiento.

Esto es lo q' la mencionada y la verdad de los hechos. Que el público haga los comentarios q' guste, yo me abstendré de hacerlos. Si el público cree q' con lo apuntado el señor Zumbado merece el castigo de beneficiario, á buena hora que se lo dé.

Deseo q' el señor Conde apela q' deje de ser profesor del Colegio, desde el principio del año, pues mis funciones allí son de simple secretario.

Respecto al segundo punto del señor Conde referente á la Municipalidad debo manifestarle q' yo no me ha dirigido á la entraña porque en ella figuraron personas míos y además, porque el Colegio no la deba servir q' alguno puse su período no principia sino hasta el 1º de enero entrante y no de da el 8 del corriente en q' fue electa. Dónde están como dice el señor Conde los seis días q' he q' principiado á funcionar sin haber sido q' silleras juzgadas?

Como esto es de lo más trivial en la enseñanza de instrucción cívica y que año se prácticamente, lo dejó á lucido.

Por hoy hasta —LUIS FELIPE GONZALEZ.—Heredia, 16 de diciembre de 1904.

Lista

de los alumnos que recibirán certificado de conclusión de estudios el domingo 18 del corriente mes en el Edificio Metálico

á las 8 a. m.

Escuela Superior de Varones.—Alejandro Vargas, Andrés Steiner, Nicolás Casas, Ricardo Rojas, Gonzalo Esquivel, Luis M. Herrera, Francisco María, Ramón Salazar, Roberto Zamora, Juan José Martínez, Juan Bautista Montalvo, Francisco Hidalgo, Víctor Manuel Chacón, José Joaquín Alfaro, Roberto Ha-

rrera, Oscar Atamilla, Ricardo Battalla, Felipe Delfo Soto, José María Cartín, Ricardo Castro, Gustavo Odic, Raúl González, Ricardo Jiménez, Fausto Coto, Víctor Cordero, J. Antonio Carvajal, Luis E. Odic, Joaquín Quiros, José Suárez, Juan de Dios Rodríguez, Rogelio Castro, Juan Alberto Morata, Carlos Palacios, Arnoldo Lang, Cipriano Martínez, Marcos Obregón, Roberto Muñoz, Roberto Muñoz, Marco Tulio Muñoz, Eduardo Arellano, José Joaquín Chavarría, Emilio Chinchilla, Juan F. Madrid, Francisco Ortiz, Gonzalo Ramírez, Rafael Sañas, Rafael Angulo, Calvo, Imael Pérez, José Hidalgo, Manuel Pérez.

Escuela Superior de Niñas.—Nicolás Muñoz, Dolina Sánchez, Claudio Mario, Tula Cantón, Angie Madrid, María Chávez, Aurora Valverde, Lola Cantón, Rosalina Garbanzo, Luisa May, Ana Esteban, Rosalía Gutiérrez, Clementina Quirós, Anita Espinosa, Jesús B. Pérez, María Nicanor, Rosario Sánchez, Luis Cántor, María Teresa Quiros, Faustina Montero, Mercedes Lang, Clementina Sánchez, Amelia Rascón, María Trejo, Blanca Parra, Cristina Cortés, Julia Rodríguez, Clementina Antillón.

A unión de II año de la Escuela complementaria que recibieron certificado de conclusión de estudios —Emilia Núñez, Rosario Sánchez, Luis Cántor, María Teresa Quiros, Faustina Montero, Mercedes Lang, Clementina Sánchez, Amelia Rascón, María Trejo, Blanca Parra, María Julia Sáenz, Candelaria Pérez.

Congreso Constitucional

Día 16

A las 2 y 35 p. m. se abrió la sesión bajo la presidencia del Licenciado Fernández.

Asistió el señor Ministro de Fomento. Presidente.—Continúa la aprobación del contrato Astúa-Pirie en detalle. Va mos por el artículo II.

Camacho. Dijo q' el comprende

que cualquier observación q' haga para la aclaración de algunas cláusulas del contrato está por demás, si toma en cuenta q' la mayoría de simpatizadores q' tiene el negocio q' se discute en la Cámara.

Tachó de perjudicial para la Nación el inciso (d) del artículo I. Así mismo digo q' el inciso (e) del mismo artículo hay q' aclararlo, pues está bastante oscuro y admite dudas para lo porvenir. Hace algunas observaciones de concepto con relación á la cláusula V.

Expuso q' la cláusula VII no está del todo clara y concisa y q' la XI no está redactada con la claridad necesaria y q' no, q' dudar, dará motivo para q' más tarde provengan disgustos por la mala interpretación de esta cláusula.

El orador terminó calificando de perjudicial el contrato y q' el país no le reportaría provecho alguno.

Martín.—Se da por aludido en un cargo q' el señor Camacho hizo á la Comisión de Fomento en la q' figura el mismo señor Camacho y da las explicaciones necesarias aclarando porq' la comisión q' dictaminó en este asunto, cambió á última hora de opinión con respecto á algunas modificaciones q' se proponía hacer en algunas cláusulas del contrato.

Ministro.—Califica las observaciones del señor Camacho de malas y llenas de errores. Dijo q' seguramente el señor Camacho se encontraba preocupado cuando recopiló los apuntes para combatir y tratar de encontrar nebulosidades en las cláusulas del contrato por el citadas como malas y perjudiciales para el país.

Presidente.—Con lujo de argumentaciones combate á los enemigos q' el contrato tiene en la Cámara y aboga por él en todas sus partes.

Hace presente q' la Compañía tiene derechos á 261 000 hectáreas de terrenos q' se le deben y q' mañana puede reclamar con la seguridad de q' hay q' dárselos y esto traería confiabilidad al Gobierno.

Rodríguez.—Hace una aclaración con respecto á las cláusulas I y II del contrato.

Oreamuno.—Pide explicaciones al señor Ministro y al Presidente de la Cámara sobre el deber y haber de la Compañía del Ferrocarril y del Gobierno con respecto a terrenos.

Presidente.—Hace presente q' no le gusta entrar en dimes y diretes y q' lo q' él ha dicho consta en documentos oficiales. No obstante da algunas otras explicaciones al respecto.

Oreamuno.—Lo q' yo deseo es luz en el asunto. Esta luz nos la ofreció ayer el señor Ministro. Quiero q' me indiquen cuál es el haber y el debe de la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica relativos á tierras baldías con la nación.

Ministro. — Da las explicaciones que al señor Orcamón le ha solicitado y pone de manifiesto el peligro que existe para la Nación si no se lleva a la práctica el contrato que se discute, de perder muchos miles de acres de terreno en la zona atlántica.

Rodríguez. — Dice que no está de acuerdo con el Presidente en su modo de interpretar las cláusulas XXI y XXII del contrato entre el Ferrocarril de Costa Rica y el Gobierno de 1896.

Puesta a votación la cláusula II fué aprobada.

Presidente. — Aboga de nuevo por la aprobación del contrato. Ataca las argumentaciones del señor Orcamón haciéndole ver claro el negocio y termina calificando de patriótico el proceder del Gobierno en este caso.

Faerren. — Califica de magnífico el contrato y por él aboga. Entre otras cosas dijo que la zona del Atlántico no nos sirve a nosotros de nada, porque nacionales no van a formar en ella empresas por temor a las enfermedades. Forrest razón dice que está de acuerdo con el contrato, como también por que viene a poner en salvo tantas dificultades que la Compañía del Ferrocarril mantiene con el Gobierno.

Puesta a votación la cláusula III, fué también aprobada.

A las 4 y 20 se levantó la sesión.

Un Gobernador

SE CABE UN TABLADO

Un músico y un instrumento estropiados

Nos dicen de Liberia que el plato del día en aquella ciudad es la caída del señor Gobernador de un tablado sobre un pobre músico llamado Leandro Caballero, quien hasta el día siguiente no volvió en sí. El instrumento, el bajo, fué enteramente arrugado, por lo cual se pedirá otro al Ministerio de la Gobernación.

Esperamos crónica de nuestro corresponsal.

AVISOS DEL DÍA

RESTAURANT EN HEREDIA

Daniel Téllez ha abierto un restaurante en Heredia, en la calle Minerva, frente al Mercado, donde ofrece sus servicios durante las fiestas.

Heredia, 13 de diciembre. 2 v.

UNA CASA

Se alquila en alta y tiene un hermoso galerón, con una planta propia para un taller. Entenderse con el doctor don Jenaro Ruvalcaba, frente al mercado. Dic. 18. 15 v. alt.

CLASES

Una señorita, maestra normalista, con 7 años de práctica en las escuelas primarias de esta ciudad, desea dar clases a domicilio. Informes en esta oficina. Dic. 17. 6 v.

AVISOS ANTERIORES

Pandemonium

Por dificultades ajenas a nuestra voluntad, no pudo aparecer en fecha oportuna el primer número de esta revista correspondiente a diciembre. Se halla ya en circulación. El joven don MIGUEL BORGES es agente general de la revista en esta capital y pueden las personas interesadas entenderse con él en todo lo relativo con la Administración.

Sonarío: El libro, por José Castro Carrillo; En mi cumpleaños [soneto] por S. Jaravillo; Impresiones teatrales, por L.; El General Reyes, por Manuel A. Serrano y F. F. Noriega; Colegio de San Agustín; El amor en la Biblia, por Luis Andrés Zúñiga; En broma, por Luis Taboada; Padre de Casaguar;—Notas.

Grabados: Señorita Nina Martínez, características y tipo de la Compañía que actúa en el Nacional; don Francisco Ortega, de Quintana, primer actor de la misma Compañía; General don Rafael Reyes, Presidente de Colombia; Alumnos del Colegio de San Agustín de Heredia; Paulí de Casaguar; Belleza salvadoreña.

BUENA CASA

Por 100 colones mensuales y los impuestos, hoy en arriendo, desde el primer año entrante la casa que habita con su familia, don J. A. Robles, frente al Seminario. Dic. 16. B. Marichal C. 6 v.

COPRA DE UN TERRENO

Se desea comprar un terreno poblado de maderas de construcción, situado en las cercanías sea del Ferrocarril del Atlántico ó del Ferrocarril del Pacifico. Dirigirse a ASERREADOR. Apartado número 64. Dic. 15. 3 v.

BUENA GRATIFICACION

El domingo anterior fué perdida en el Teatro Nacional, una pulsera de cadena con brillantes y rubies. A la persona que la presente en esta oficina se le dará una buena gratificación. Dic. 14. 3 v.

Muebles de Viejo se vende un juego de poco uso y dos esquineros. Entenderse con Pedro Segura en el Palacio de Justicia. 3v. Dicembre 14.

POR 30 COLONES

Se alquila la casa número 206, situada en la calle San José 200 varas al Sur del Palacio de Justicia. Para permanecer en la casa número 247, calle 17 Norte. 10 v. Dic. 15.

A LOS PANADEROS!

Se alquila en esta ciudad una casita provista de horno y de todos los utensilios necesarios para una panadería. Informarse en la casa número 247 calle 17 Norte. 10 v. Dic. 15.

A LA GENTE DE GUSTO

En Cuesta de Moras, frente a Morales Bejarano, se ha establecido el taller de un conocido hermano, el señor Robles, que trabaja ahora con los servicios de un costurero extranjero, que se encargará de la costura, y con mayores elementos para satisfacer las exigencias de las personas que la favorecen con su clientela.

Se admiten pensionistas, por semana ó por mes; los precios los fijarán el mismo cliente, según su buen gusto. 11 de diciembre. 6 v.

SELLOS DE CORREO USADOS

Quien me envíe de 100 ó 500 recibirá en cambio igual cantidad de sellos usados de otros países.

TARJETAS POSTALES. — Por un envío de 150 ó 600 sellos usados recibirá en cambio de 10 ó 40 tarjetas postales ilustradas. Luisa Kappeler P. O. Box 881 Viena-Austria. D. C. 1^o 15 v.

CRONICA

Escuela de Obstetricia

Por datos suministrados por el distinguido profesor don Francisco J. Rucavado tenemos el gusto de felicitar á las que se han distinguido durante el año en los estudios de obstetricia; las alumnas siguientes:

Adefina Chacón, Josefina Cordero, María Blas Umeña, Lola Saborio de Lombardo, Emilia Calvo, María Rivas de González; distinguiéndose en los exámenes la señorita Emilia Calvo y las señoritas Lola de Lombardo y María de González.

Paquetes postales

Durante el mes de noviembre próximo pasado, fueron entregados por la oficina de paquetes postales a los interesados, 2,500 que pagaron de derechos 10,305 15.

¡Oh los nervios!

Haciendo una excavación en un terreno próximo a la estación del Ferrocarril al Pacífico, fueron encontrados por un peón, una cantidad de huesos que en el primer instante fueron confundidos con los de algún ser humano. Hechas las investigaciones del caso, los huesos encontrados resultaron ser de un cuadrúpedo. El hecho no dejó de alarmar algunas personas de donde manó un considerable número de especies, algunas de ellas horrorosas.

Acusado

El Jefe Político del cantón de Tarrazú, ha sido acusado por un vecino de aquel lugar, por el delito de detención ilegal.

Estudio

Los ingenieros municipales estuvieron ayer estudiando las aguas del río Macho. Ayer mismo regresaron de la comisión.

Movimiento

Ayer hubo en la Tesorería municipal el siguiente movimiento: Saldo del día anterior, C. 2,282.41; entradas C. 321, salidas C. 575, saldo en caja C. 2,028.41.

Turnos

De San Vicente y Puriscal han solicitado permiso al Ministerio de Culto, para celebrar turnos en sus respectivas parroquias.

Confundido

El Juez de lo Contencioso Administrativo sentenció á José Anás Zumbado á sufrir la pena de once meses diez y ocho días de confinamiento en Tacurrique, por el delito deposito de aguardiente clandestino.

Entregado

El menor Juan Sánchez, fué entregado ayer por el señor Gobernador, á don Rafael Elizondo. Este señor se ha hecho cargo de su educación y cuidado.

Authorities modelo

El policía del distrito del Zapote, Custodio Alvarado, abandonó su puesto sin previo aviso á la autoridad inmediata superior. El Agente Primero Principal de Policía de esta ciudad, sigue la correspondiente información.

Sentencia

El Juez 1º del Crimen sentenció ayer al reo por lesiones Jesús Badilla (a) Precioso, á sufrir la pena de 40 días de arresto en la cárcel pública de varones de esta ciudad.

BUENA GRATIFICACION

El domingo anterior fué perdida en el Teatro Nacional, una pulsera de cadena con brillantes y rubies. A la persona que la presente en esta oficina se le dará una buena gratificación. Dic. 14. 3 v.

Mercado de Cartago

El mercado de ganado que tuvo lugar ayer en la ciudad de Cartago estuvo algo desanimado. No obstante los precios fueron iguales á los de Heredia y Alajuela. El sobrante de reses en aquella plaza fué grande.

Teatro Nacional

Hoy tendrá efecto la función de gracia del actor señor Ortega de Quintana que la dedica á la prensa y al público en general.

La obra que subirá á escena, expresamente escogida por el beneficiado, es la muy notable de don José Echegaray titulada "Vida alegre y muerte triste." En la interpretación de esta producción de Echegaray, el señor Ortega hace una verdadera creación, secuán fándolo hábilmente todo el personal de la compañía, á juicio por lo que hemos visto de los ensayos. La demanda de localidades hasta ahora es mucha y fácil es presumir que el simpático artista tenga el teatro de bote en bote.

Mañana domingo se pondrá en escena por la noche "La Pasión" y se estrenará "El Trobo" zarzuela que fué representada en Madrid durante 115 noches seguidas.

En el día á la 1 y media habrá matinée con rebaja de precios subiendo á escena por segunda vez "El sombrero de copa."

Los precios para la matinée son los siguientes. Entrada á palcos platea principales, lunetas y butacas C. 1.50, entrada á palcos galería C. 0.50 entra da á galería C. 0.30.

Rápidas

Mañana darán principio las fiestas de Heredia.

Los vecinos de Atenas, Palmarey y Grecia organizan una peregrinación al Santuario de la Virgen de los Angeles.

Existen en esta ciudad como unos veinticinco casos de los forina.

— A los alumnos que cursaron el V año en el Liceo de Costa Rica, se les ha expedido el certificado de "bachiller". También se han extendido los de las normalistas del Colegio de Señoritas.

— De orden del Ministro de Fomento se están pintando todos los edificios públicos.

Programa

de las piezas que se ejecutarán por las Bandas de Cartago y Heredia, en las retretas de los días de las fiestas civiles de esta ciudad.

Día 17.—I. Obertura "Belicora" Leguay.

II. Fantasia "El Gran Mogol" Au- dran.

III. Fantasia "Los Hugonotes" Meyerbeer.

IV. Vals "Canti d'amore" Vitelli.

Día 18.—I. Obertura "Francia" Baot.

II. Fantasia "Freischuts" Weber.

III. "Fantasia Oriental" Van Perck.

IV. Vals "Ricordo" Ascolese.

Día 19.—I. Obertura "Une matinée à Viena" Suppé.

II. Fantasia "Le Rêve de Fanfan" Borsig.

III. Fantasia "Roberto el Diablo" Meyerbeer.

IV. Vals "Onde di Lago" Mariani.

Día 20.—I. Obertura "Cromwell" Launay.

II. Fantasia "Gran Final de Ariosto" Bach.

III. Fantasia "La Jolie fille de Berthe" Bizet.

IV. Vals "Nathalie" Paganini.

El Director de la Banda, —Octavio Morales. Heredia, diciembre de 1904.

Ataque

Don Norberto Alvarez, según leemos en un colega, fué atacado en el camino de Cachí á Cartago, por varios individuos sospechosos.

Circo

El gran circo Tony Lowandy dará su primera función el jueves próximo en el antiguo circo de toros.

Exposición Oriental

Con treinta establecimientos diversos ha abierto de nuevo sus puertas al público, la Exposición Oriental.

Anoche un numeroso público invadió el recinto de la exposición y salió sumamente complacido.

sacerdote

Hoy á las seis de la mañana será unido sacerdotal el diácono don Tobias Barqueró.

Arreglo

Ayer á medio día quedó definitivamente arreglada entre el Gobierno y los propietarios de la mansión del Marqués la compra de esta propiedad por la Nación para convertirla en plaza pública.

Excusión

Para los últimos días del mes en curso se prepara una expedición de jóvenes, todos estudiantes, a los pueblos de El General, Tárrega y Borca. La expedición se está organizando por algunos profesores del Liceo de Costa Rica.

En su persecución

Por conducto privado, hemos informados que en esta ciudad se encuentra un agente secreto de la Policía de Venezuela, que busca á un par de enamorados hijos de aquella nación y pertenecientes ambos á una aristocrática familia, que huyeron de sus respectivos hogares. Según parece, se encuentran en una de las repúblicas de la América Central.

Rojo

Ayer en la mañana le fué robada á don Malacías Villalobos una cartera que contenía C. 50 00 en billetes de Banco y como unos siete en metálico. El señor Villalobos es vecino de San Isidro de Heredia y vino á esta ciudad en vía de negocios. El hecho ocurrió en una fonda situada en los alrededores del Mercado.

Telegrama

El Representante del Circo Lowandy recibió ayer el siguiente telegrama:

Limon, 16 de diciembre. — Villanova, representante Circo. — Negocio aquí muy bueno. Público pide continuación compañía en ésta. Anuncio para jueves primera función San José. — Lowandy.

Polo Club

Anteche celebró sesión el Polo Club. Se nombró para Secretario de esa simpática asociación al distinguido caballero don José Antonio Lira.

Se tomaron otros importantes acuerdos.

Personales

Para Esparta partió en Compañía de su mamá, la señorita Elisa Beer.

— Procedentes de Alemania han regresado el señor Edgar Knoche y su respetable señora.

— En viaje de negocios se encuentran entre nosotros procedentes de Piedras Negras, don José de Jesús Restana.

— Procedentes de Guanacaste, después de terminar sus tareas escolares, se encuentran en esta ciudad, don José Román y don Juan M. Segreda.

— Después de una corta estadía entre nosotros, regresaron á Cartago las señoritas Trujue.

Cosas del amor

Hace años, cinco próximamente, que Gamarindo Bonilla mantuvo relaciones amorosas con una muchacha llamada Piedades Soto, la cual tuvo un hijo.

En esos días Bonilla abandonó su amante, desapareciendo del país.

La madre ha tenido que criar y educar al hijo. Hace un mes se presentó el padre en la casa de su antigua amante y reclama á su hijo. Esta señora se niega á entregarlo y aquella acusa tanto á las autoridades civiles de justicia á la infeliz Piedades, para hacerse por este medio del pequeño.

Un día de estos la desgraciada madre se encontró en la calle á Bonilla y lo acometió á puñaladas, ocasionalmente una herida en el brazo.

El agredido ha establecido una nueva acción criminal contra la Soto, la que se encuentra detenida y compurgando su ligereza.

Vistas para hoy

Cassación. — Ignacio Sánchez Mora, criminal, á las 2 p. m. Jesús Herrera Marín, criminal, á las 3 p. m.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche se verificó de las 7½ á las 8½ la elección Directiva del Colegio de Abogados que habrá de funcionar durante el próximo año de 1905.

La Directiva quedó como sigue:

Presidente Lic. D. José J. Rodríguez. Vocal. — M. Máximo Fernández 2º. — Antonio Zelaya 3º. — Alberto Echandi 4º. — Manuel Coto F. 5º. — Juan F. González F. 6º. — Luis M. Castro 7º. — Enrique Pinto 8º. — Carlos F. Jiménez 9º. — Pedro L. Pérez M. 10º.

A la sesión concursaron setenta y cinco abogados.

LÍNEA**Hamburguesa Americana****SERVICIO ATLAS**

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" **"ALLEGANHNY"** **"SARNIA"** **"ALTAY"**
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje a Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos a los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valideros por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAY" tocan en Kingston en su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscripto ó por medio del **SEÑOR FELIX WISS**, Subagente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **W. SACHS**. Representante, Limón 12 de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

4 AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

Depósito permanente y venta al por mayor, y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. U. y Europa. El surtido se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José. Junio 18

LÍNEA
de vapores á Inglaterra**SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMÓN,****MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS**

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

Bristol - otro - 15 -

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1^o á Manchester... £ 20:00

Bristol 15:00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO., COSTA RICA DIVISION —
JOHN M. KEITH, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company**MOVIMIENTO DE VAPORES DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 10 DE DICIEMBRE.**

S. S. Limón	saldrá para Nueva-Orleans, el miércoles
S. S. Preson	id. id. id. id. jueves
S. S. Ellis	id. id. id. id. sábado

San José, diciembre 6, 1904

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos a los más elegantes, así como toda clase de construcciones. **JUAN I. DE JONGH**. Nov. 3. 1m

Carpintería Vicentina

DE JESÚS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remiten libres de gastos. Se atienden órdenes con celeridad y puntualidad. San Vicente, JESÚS VEGA. Sept 24

Heno fresco ueno para alimentar animales; otro para hacer cojelones y empacar mercaderías delicadas, se vende en paños muy bien prensadas en la caballeriza tratta á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26

JORGE MORALES BEJARANO

Avisa al público que se hace cargo de trabajos de ebanistería y construcción. En el mismo local en que siempre. Nov. 27. 1m.

Al público en general

Ofrece mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en dentaduras muy artísticas y duraderas.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 a 11 a. m. Fueras de las horas de oficina se cobrar el doble por los servicios oficiales. Dr. E. A. Friss, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléfono Alfar. Calle del Teatro. Junio 22.

Ya llegarán las semillas frescas de hortaliza á la**JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON**

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNANDEZ Y EL PARQUE NACIONAL — LA RIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENENO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, como grandes palmeras, árboles frutales y de perfume, coníferas, rosas, canarias y demás variedades. Los trabajos artísticos son ejecutados por mi personalmente. Los trabajos artísticos son ejecutados por mis empleados, los mejores tipos de Coda de Pato, esto ramo, bajo mi dirección. En San Pedro del Morón, finca La Paulina, tengo una gran plantación, á mi disposición de mi Jardinería. La Jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace diez años con la clientela de las familias más distinguidas del país. Tengo plantas para parques, jardines y decoraciones de casa. Precios baratos. También vendo canarios.

Tengo hermosos árboles para Noche Buena.

ALFREDO ANDERSON.

SERVICIO DE COCHE**FUNEBRE EN CARTAGO**

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos tienen el servicio del coche fúnebre en esta ciudad por el precio de Cr\$35-00 siempre que éllos les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa cantidad. Aquellas personas que no compraren los ataúdes en el establecimiento el año pasado tienen derecho á usar el coche perteneciente al Cr. 35-00.

Los precios comprenden los servicios de conducir el ferrocarril de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1904. — Felix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Pensionistas. Una familia extranjera puede recibir uno ó dos casas libres si prefieren extranjeros. Informes en esta oficina. Dic. 4.

Inglés. Inglesi!!! Inglesi!!! Se puede aprender á hablar este idioma en TRES MESES. Profesor H. J. Edwards. La Academia de Inglés, número 6 de alto en la calle 15, prop. de A. para una familia pequeña. Tiene clima de electrico. Su valor Cr\$55. — Manuel Soto. Dic. 8. 15 v.

Un establecimiento viejo, muy valioso, se vende de batallón. Puede verse en casa de Ricardo Bermúdez, el carpintero; barrio "La Dolores". Noviembre 19. 10 v.

Sacadora de café — Compto una de segunda mano siempre que esté en buen estado. San José, diciembre 6 de 1904. José Durán. 10 v.

Aquella una casa de alto en la calle 15, prop. para una familia pequeña. Tiene clima de electrico. Su valor Cr\$55. — Manuel Soto. Dic. 8. 15 v.

AVISO

Hago constar que en esta fecha he dado poder generalísimo ante el Notario don Jorge Fonseca, al señor don Juan Carranza. — San José, noviembre 17. — D. G. INKSETTER.

SE AVISA

á las personas que entran á la rifa de un dedal de oro, que le tocó en suerte á Josefina Jiménez Lourdes. 8 de diciembre. 10 v.

Una persona con más de 20 años de práctica en la agricultura, ofrece sus servicios como candidato ó administrador de finca. Daré mis más recomendables. Informes: oficina del Lludo. don Francisco Montero Barrientos. Dicembre 13. 10 v.

S. algunos un potero de 24 manzanas, en Vista de la Mar, cantón de Golocoches. Informes en esta oficina. Dic. 13. 10 v.

Se compra una buena cantidad Hierro viejo para techos. Casilla 104. Dic. 1^o. 10v.

Se alquila una casa con 6 smuebles, en Avenida Juárez. Entenderse con Amelia S. de Solaro en dicha comisaría. Dic. 2. 10 v.

CONFLICTO RUSO JAPONES. En el Hotel Central ha comprado el señor Alberto Cañaveral al HOTEL MONTEVERDE, en el PARQUE CENTRAL.

A la clientela americana al servicio en Hotel y que la cantina, que adusto personalmente, cuenta con un surtido completo de licores de las mejores marcas.

Hebrá, pues, en el establecimiento cuartos aseables, magnífica cocina, cenas variadas, salones reservados para señoras y trato amable de los empleados. San José, noviembre de 1904. GUSTAVO BONI SV.

**Carpintería Francesa**
MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; especialidad en muebles finos de salas; 125 varas, Calle recta abajo de la abanderada de don Adolfo Sáenz. — MARTIN TEILLAYGORRY BERNARDO SARRATEA.

CERVECERIA TRAUBE
Cerveza Negra Lager Beer
Marca Estrella
BEST STOUT POTERR**SE VENDE**

POR LA MITAD DE SU VALOR:

Una de las mejores casas del barrio de Amón, espaciosa y con todas las comodidades modernas, de contado ó plazos reconociendo el interés correspondiente. Dirigirse á la casilla 382; Nov. 27. 1m.

"El Monte Pío"

La más antigua y acreditada casa con quince años de práctica coloca dirlo al 11 ojo según la cuesta del negocio, además ofrece en venta un piano de cigüeña con tres cilindros, tres cepillos grandes, tres dientes y resortes para carte de familia, anillos de oro y brillante ó infinitud de objetos que sería difícil que en el mismo local se compra y vende toda clase de mercaderías. San José, diciembre 14. 1m.

Tipografía de EL NOTICIERO